広報

633

No. 367

^{平成13年} **10•11**月号







白バイに 乗っちゃった 地域安全フェアin市浦

10月16日コミュニティセンターを 会場に地域安全フェアin市浦が開か れ、県警音楽隊による演奏パレード、 等表大の模範演技、指紋採取を下う 鑑識実践教室などが行われました。

市浦小4年生の児童らも会場を訪れ、自分の指紋を採取したり、パトカーや白バイに乗せてもらうなどいい社会勉強になったようです。



▲敬老会には180人が出席

味やボランティアなど、何か自 とあいさつ。引き続き高松村長 後の人生も輝きはなくなる。趣 入退院を繰り返していては、老 国となった。しかし寝たきりや から「日本は世界で一番の長寿 がらがんばっていきましょう

参加しました。 丁三歳以上の対象者百八十人が 敬老会が行われ、各地区から七 コミュニティセンターで恒例の

敬老の日にあたる九月十五日

式典では、主催者である赤十

健康で生きていることに感謝 子奉仕団の小田桐恭一委員長が

しながら一日一日を大切にしな 参加者に祝辞を述べました。 皆さんの力がまだまだ必要」と ばして下さい」と、工藤村議会 見つけ打ち込み、健康寿命を伸 分の健康づくりに役立つ目的を い時代となったが、二十世紀と 議長が「二十一世紀という新し いう激動の時代を生きてきた、

から顕彰状が贈られました。

六人の方に県知事(伝達)と村 い一日を過ごしていました。 敬老会では、九十歳に達した

生に







▲奉仕団のみなさんも大忙し



▲たのしいひととき…車座になっての会食

式典終了後に行われたアトラ

皆さんが繰出す唄や踊りで楽し クションでは、各地区奉仕団の

相坂 ちせ(十三) 正喜(相内)

三浦 ア子(相内) 三和 クニ(相内)

東方							西方							
位	氏		Z	世帯主	年齡	生年月日	地区	位	氏	名	世帯主	年齢	生年月日	地区
横綱	武田	ソ	∃	長治男	96	M.38. 5.24	太田	横綱	櫛引	ミワ	-	9.5	M. 38, 10, 12	脇元
140	小 寺	IJ	ソ	繁 則	95	M. 38. 10. 12	脇元		伊南	サナ	市男	9.5	M. 38. 11. 1	磯松
大関	葛 西	g	3	敬太郎	9.5	M.39. 2. 8	脇元	大関	三和	タマ	悦郎	94	M.39. 9.20	相内
関脇	高 松	牛	ヤ	隆三	93	M. 40. 10. 1	+=	関脇	佐々木	由松	本人	93	M. 40, 11, 24	相内
	小田桐	ヌ	1	恭一	93	M. 40. 11. 27	脇元		渡。辺	キリ	祐 一	93	M.41. 2. 1	脇元
	越谷	Ł	せ	悟	93	M.41. 2. 3	十三		相川	賢次郎	本 人	93	M.41. 4.27	+=
小結	坂 井	ス	4	精	92	M.41. 9. 7	十三	小結	櫛引	リワ	俊 則	92	M. 42. 2.20	脇元
1000	奈 良	直	美	國利	91	M. 42. 10. 19	太田		豊島	藤三郎	本 人	90	M. 43. 12. 1	十三
	梶 浦	時	三郎	本 人	90	M. 43. 12. 17	十三		相坂	ちせ	利雄	90	M. 44. 3.27	+=
	大 性	Æ	喜	本人	90	M.44. 4.11	相内		三浦	ア子	京一	90	M.44. 5. 8	相内
Marray		ク		徳 衛	90	M.44. 7. 1	相内							
前頭	佐藤	1	1)	本人	89	M. 44. 11. 10	脇元	前頭	自川	浅次郎	本 人	89	M. 44. 12. 20	十三
2	成田	きま	み	本人	8.9	M.45. 1. 9	脇元	2	佐々木	ソマ	芳 枝	89	M. 45. 2. 2	磯松
3	丸山	Ŧ	2	本人	8.9	M. 45. 2.21	太田	3	奈 良	喜一郎	本 人	89	M. 45. 4.13	太田
4	川上	ŧ	せ	勝人	8.9	M. 45. 4.16	磯松	4	成田	とみ	本 人	8.8	T.元. 9.20	脇元
5	相川	ツ	エ	唯志	8.8	T.元.10. 2	+=	5	佐藤	徳 雄	本 人	8.8	T.元.11.15	相内
6	秋月	ソ	子	照二	88	T. 2. 1.19	+=	6	山田	化一郎	仁	8.8	T. 2. 3.19	脇元
7	豊島		之助	心一	8.8	T. 2. 5.29	+=	7	中村	ちせ	藤田純治	8.8	T. 2. 6.22	脇元
8	田中	文	雄	義 春	8.8	T. 2. 7. 3	相内	8	亀 倉	ちさ	本人	8.8	T. 2. 7.30	脇元
9	和嶋	た	H	本人	8.8	T. 2. 8.17	磯松	9	石岡	き江	健市	8.8	T. 2. 8.26	脇元
10	有馬	ŀ	マ	/RR	8.8	T. 2. 9. 1	+=	10	相川	ツマ	利男	88	T. 2. 9. 2	+=
11 12	中山伊藤	1/1	J.	ッワ	8.8	T. 2. 9. 4	脇元	11	工藤	カンコ	長谷川愛子	87	T. 2. 9.29	相内
13		き辰	江雄	弘子	87	T. 2. 9.30	相内	12	内藤	タ ヨ	本人	87	T. 2.10. 1	+=
	三三上和	瓜川		本人	87	T. 2.10.21	脇元	13	梶 浦	君 子	時三郎	87	T. 2.10.31	+=
14 15	三上和	ナ	ツサ	本人始前	87	T. 2.11.13	相内	14	佐藤	金作	輝治	87	T. 3. 1.26	相内
16	二島	ナこ	と		87	T. 3. 1.28	相内	15	笹山	ur I	善和	87	T. 3. 2.19	脇元
17	豊島				87	T. 3. 2.23	十三	16	成田	つる	本人	87	T. 3. 3. 3	脇元
18	村 元 五	富文	弥江	本人	87	T. 3. 3.10	磯松	17	三 浦	竹麿	本人	87	T. 3. 3.17	相内
18				本人	87	T. 3. 8. 4	桂川	18	蒔 田	キク	本人	86	T. 3. 9.28	+=
20	山 田 湊	ソ	メ	本人	86	T. 3.10. 3	脇元	19	葛西	やる	本人	86	T. 3.10.20	脇元
20	一 和	"	メル	福次郎	86	T. 3.10.24	相内	20	三上	サキ	セイ子	86	T. 3.11.18	脇元
41	二 和	-7	ル	忠正	86	T. 3.12. 7	相内	21	三浦	み江	俊 一	86	T. 3.12.18	相内

社会参加章(大臣表彰)を受賞 ~もや焼き陶芸クラブ~

主体的に社会とかかわりを持ち積極的な社会参加 活動を行っているということが認められ、もや焼き 陶芸クラブ (葛西チョエ代表) が福田国務大臣 (男 女共同参画担当大臣) より表彰されました。

→大臣表彰を受ける、もや焼きクラブ化系数両チョエさん。

9月27日クラブの皆さんが役場を訪れ、高松村長 に受賞の報告をしました。クラブの皆さんは「これ までの活動が認められ光栄です。この受賞を励みに 今後もがんばりたい」と言葉に力を込めていました。



受賞の服告を守いまし、役場に訪れ髙松村長に

校舎を移転し校名変更

金木高校『相内分校』→『市浦分校』

も満足

寄贈となったもの。

り続けていきたい」と話してい つながるので、今後もできる限 うれしい。リサイクル運動にも 車椅子を寄贈することができて ちではじめた活動。今回念願の に何かお返ししたいという気持

黒川会長は、一高齢者の方々



人が出席しました。 員、生徒、父母、村関係者ら百 念式典」を執り行い、学校教職 て、「校名変更及び校舎移転記

愛留美会(黒川泰子会長)が九月 地域に奉仕しようと結成された

アルミ缶・プルタブを集め、

り出した。土・日曜日を利用し からは、アルミ缶の収集にも垂 ○㎏に間に合わず、今年の四月 の収集では、目標数量の一二〇 していたものの、プルタブだけ い、今回目標数量を達成しての てのアルミ缶分別作業なども行 地道にプルタブを集める活動は

> 生徒を代表しての言葉を述べま しい伝統を築いていきたい」と を忘れず、市浦分校としての新 相内分校で学んだ長き善き伝統

学校旧校舎に移転。今回が三回 和三十年相内小学校旧校舎に移 置が決まり同年五月に開校。 転、昭和四十五年九月に相内中 合併前の相内中学校旧校舎に併 同校は、昭和二十八年四月に

に移転すると同時に校名を同校 校長)が新校舎(旧脇元小学校

躍を期待します」とあいさつ。 を宣言。髙松村長が一校舎の移

金木高校相内分校(村上謙蔵

「相内分校」が「市浦分校」に

式典では、木村教育長が開式

九月十八日新校舎体育館におい 語前分校に変更するにあたり、

続き、生徒会長の塚本雅君が

学校が変わったがこれからは

の祝辞、村上校長のあいさつに 工藤村議会議長、小野中里町長 転を契機に市浦分校の更なる活

協議会に車椅子を寄贈しました

愛留美会では、数年前から、

1○○㎏を換金し、村社会福祉 一十八日、会で集めたアルミー

アルミ缶・プルタブ集め車椅子を寄贈 愛留美会が村社協に こ車椅子を寄贈

一の運転

いました。



目の校舎移転となりました。 海遊館」の体験や、参加者自 た二十二人が「し~うらんど が九月二十九日と三十日当村 ふるさと体験過疎町村ツアー で行われ、首都圏から参加-青森県町村会が主催する、

らトラクターを運転する、乗

牧場には参加者の歓声が響き

トラクター乗車体験に歓声

~ふるさと体験過疎ツアー~

ると、自然に笑顔があふれ、 トルの走行で運転に慣れてく 車していたものの約五百メー とあって、乗車前は、恐々乗 は、参加者全員が運転未経験 ある、トラクター乗車体験で 車体験などを行ないました。 市浦村でのツアーの目玉で

渡っていました。 神奈川県から、参加した小

とトラクター体験に満足して してみて、すごく楽しかった に参加しました。実際に運転 乗りたいばかりにこのツアー 林尚美さんは「トラクターに

「サイギ・サイギ…」で五穀豊穣を祈願 脇元岩木山神社大祭

交通安全意識高揚に一役

ヤマト運輸中里営業所が交通安全教室

われている脇元岩木山神社大祭 十六、十七日(旧暦八月一日)の 一日間開かれました。 山田正伸実行委員長)が九月 五穀豊穣・家内安全を願い行

日の十七日は、お山参詣本番。 慢の、のどを披露しました。翌 から駆けつけた出場者たちが自 り上げていました。 ラオケ大会が行われ、近隣町村 大祭は、十六日の前夜祭でカ

浦小全児童が参加し、祭りを盛 今年の大祭は、小馬踊りに市 域の「山かけ」に参加し、もや 山をめざしました。 ッコイサイギ」を唱えながら他 ぼりを掲げ「サイギ・サイギド 市浦分校の生徒たちも御幣やの 御幣やのぼりを持った参詣者が 洗磯崎神社を出発。金木高校・ 引き続きもや山ふもとの祭り

に一度の祭りを楽しんでいまし な歌声や歓声が響きわたり、 ショーなどが行われ、にぎやか 会場では、丸太切り大会や歌謡

九月十八日ヤマト運輸中里営

▲御幣やのぼりを揚げ「もや山」をめざしました

▲市浦分校生徒たちも参加



▲もや山で登山ばやしを奉納

ちから一斉に「あぶなーい」と られ車のかげに隠れたり、道路

へ飛び出したりすると、園児た

ぐるみを着用し物語形式で進め 的に展開している事業。 運輸が全国の保育園などで定期 識の高揚を図るために、ヤマト 事故に遭わないよう交通安全意 を行いました。 を訪問し、子ども交通安全教室 業所の社員六人がアトム保育関

教室はヤマト運輸の社員が着

いう声が聞かれていました。

この日訪問したヤマト運輸の



火災予防を呼びかける 五者合同パレード

児らも元気に参加し、かわいら る五者合同パレードが行われま めとする、火災予防を呼びかけ 運動に合わせ市浦消防署等を始九月二十二日、秋の火災予防 パレードには、アトム保育園

起こしません」と親子を代表 勇太郎くん親子が「絶対火災を 呼びかけました。 しいはっぴ姿で「火の用心」を 役場前では、梶浦和希子さん

て誓いの言葉を述べました。



▲親子で誓いの言葉を述べました

上げて横断歩道を渡りましょう

よう、事故防止につながれば と話していました。 どもたちが交通事故にあわない 社員らは「この教室を通して子

この教室は、子供たちが交通

開校記念の植樹

浦 小

校

という願いが込められています

I小PTA (平野勝彦会長)が - を植樹しました。植樹は、

植樹が行われ、校庭内にオオヤ 童が参加して、開校記念に伴う 、ザクラ、ヒバ、山もみじ各1

十月二日、市浦小学校で全見

唱して記念の植樹を祝いました さつ。最後に全児童で校歌を寄 く育っていきましょう」とあい ませんがこの木と一緒にすくす ができてからまだ一年経ってい 会長の若山和希くんが「市浦小 童らが記念の植樹を行い、児童 つ。その後、各学年の代表の児 忘れないでください」とあいさ た時に植えた木だということを 大人になっても市浦小が開校-



という注意を促すことができま ており、運転者に歩行者がいる けバンドが反射する働きを持っ の灯りを受けるとその光源に向

▲植樹後は全児童で校歌を斉唱

安全母の会(小山あぐり会長 から交通安全用反射アームバン

市浦小学校全児童に、村交通

ました。 くん(六年)に目録が手渡され さい」と環境委員長の吉田智拓 から「交通事故に遭わないで下 斎藤恵美子さん、佐藤ヤイさん れた贈呈式では、同会副会長の -百七十本が寄贈されました。 十月五日市浦小校長室で行

寄贈された反射アームバンド

さんがすくすくと育ってほしい 樹には開校記念の思い出と、皆 たものです。 残る思い出をつくろうと行われ 子校開校の記念に児童らの心に

当日は、平野会長が「この植

シイタケ販売の収益金を緑の募金に 市浦小学校緑の少年団

ものです。 八日の二日間、六~七枚入りを キロを収穫。道の駅で十月七、 しました。 一袋百円でチャリティ販売した 十月十六日、児童代表で吉田 シイタケは、九月下旬に二十

金一万三千円を緑の募金に寄付 穫・販売した、シイタケの収益

市浦小学校緑の少年団が収

穫したシイタケです。緑の募余 が役場に訪れ、「ほくたちが収 智拓くんと若山和希くんの二人

▶丹精込めて…

▶ヒバを植樹

▲シイタケと募金を工藤助役に手 渡す若山くん(手前)と吉田くん

役にシイタケと募金を手渡しま に役立ててください」と工藤助

市浦小学校が収穫した シイタケを購入してくださったみなさん、あ あ りがとうございました。

市浦小学校児童一同



▲反射アームバンド170本を寄贈

交通安全用反射アームバンドを贈る は、夜間に自動車などのライト 村交通安全母の会

どこちらも大盛況。心地良い汗 人では、バケツいっぱい釣るな 協に到着しました。 ながら、約二時間かけて脇元漁 前九時三十分スタート。参加者 が開催されました。 ンターから脇元漁協までの約六 畑の区間で、村民健康ウォーク

昼食後には、鯵釣大会。多い

基礎技能を身につけよう ーT講習会が始まっています

講習で、パソコンの基本操作、 施しています。一人十二時間の 月二日より「IT講習会」を実 術を利用する方法のことです。 で、情報通信分野に関連する技 オメーションテクノロジーの略 村でも、国の政策を受け、十 IT(アイティ)とは、インフ

合は、再講習も行っております 定員の二十名に達していない場 また、一度受講された方でも、 てない方は、この機会にぜひ参 おりますので、まだ、受講され 日間のコースを三コース設けて 五コース、土、日曜日に行う二 日の夜に行う四日間のコースを を得ています。十二月まで、平 利用などを学ぶもので、すでに インターネットや電子メールの 加してみてはいかがでしょうか。 参加された方からは、大変好評

ださい。なお、会場はすべて、 ので、お気軽にお問い合わせく

☆六二ー三七五一



▼問い合わせ・受講の申込みは 市浦中学校パソコン教室となっ 教育委員会生涯学習係

紅葉の季節、歩いていい汗!

No.8



この日は、秋晴れのもと、午

昆虫の採取や自然を満喫し

村民健康ウォークを開催

十月十四日、コミュニティセ

ーキング と個人賞は次のとおりです。 ▼二回戦 [小学校の部] 市浦ク 村内の小、中学校の主な結果

惐

▼準決勝 豊川ク 0 0 1 0 1 2 4× 8 7 (市) 秋田兼祐—中井怜 (四回コールド) 武田ク

(豊)藤田―長内

▲健康には、 ウォ

くも準優勝の市浦中野球部

れぞれ優勝しました。 振り切った金木南中学校が、そ 市浦中学校の終盤の追い上げを

九月二十二、三日の二日間に

ウンドを会場に行われました。 が、山村広場、市浦中学校グラ 球大会(市浦村教育委員会主催 わたって、第二十六回トリム野 この大会には、当村の市浦中

中学校五校が参加しました。 近隣の六市町村から小学校九校 学校、市浦野球クラブを含め、 開会式では、石岡剛宗選手

> (市) 近藤祥平、小倉勇斗 (金) 棟方-木下 近藤佑人一平野邦和

市浦中

0000021

金木南中 0000500 5

繰り広げられました。 誓を行い、その後、熱い戦いが (市浦小六年) が力強く選手宣 結果は、小学校の部では金木 ★敢闘賞 (個人賞) ◎三塁打 近藤祥平 (市

★優秀選手賞 近藤祥 Ŧ (市浦中

斗 (市浦中 哉(市浦ク

クラブ、中学校の部では決勝で

市浦中学校が準優勝 第26回 トリム野球大会

【中学校の部

▼決 勝 2

市浦中

村内には歴史や文化を伝える はじめに

十三湖の北岸、相内集落の北 山王坊遺跡とは?

市浦村の埋蔵文化財(5 津軽安藤氏の宗教施設 山王坊遺跡

と思います。 する宗教遺跡・山王坊遺跡を紹 まず、十三湊と安藤氏に関連

東約一・五畑の場所にあります。

皆さんと共に振り返ってみたい 史と文化、先人の暮らし振りを された史跡を中心に、市浦の歴 ています。これから、村内に残 数多くの史跡(遺跡)が残され

ある日吉神社の別称です。 なっています。ちなみに「山王 来から地元村民の信仰の対象と 山林に囲まれて、昼間もなお薄 とは現在の滋賀県大津市坂本に 暗い環境は神秘的でもあり、 神社が祭られています。周辺は 山間の谷間にあり、現在は日吉 遺跡は「山王坊沢」と呼ばれる 境内の入り口には合掌形の破

王権現」と呼ばれていました。 います。 十三往来」に登場する「阿吽 設けられましたが、元来は「山 現在の日吉神社は明治十一年に また、近世の編纂物ですが、 |北津軽郡神社誌] によれば

行われた際に、板碑や宝篋印 塔・五輪塔などの石造物が大量 王坊川から用水路確保の掘削が 産が行われました。そこで、山 谷々で開田作業が進み、食料増 太平洋戦争後、村内の各地の

> るようになりました。 に出土し、遺跡として周知され

史民俗資料館で展示公開されて 庵の境内にあるほか、市浦村歴 れら出土品の一部は相内・連華 具・懸仏が出土しています。こ 改築に際して、中世の金銅化 います。 また、現在の日吉神社拝殿の

を中心とした山王坊跡調査団が 列跡が検出されました。一組目 発掘調査を実施しています。 て、東北学院大学 発掘調査の結果、二組の社殿 昭和五十七~六十一年にかけ 加藤孝教授

器の出土から、十三湊を本拠に 十三湊の繁栄と同じくする陶磁 な発見例となりました。また、

た鳥居が参拝者を迎えてくれて 神社の形式を代々受け継いでき た「山王鳥居」と呼ばれる日吉

(装飾板)を鳥居の上に付け

がでしょうか。 す。一度、散策してみてはいか を伝えるものと考えられていま 焼けた礎石跡は南部氏との激戦 時を偲ぶことができます。また、 石跡を見学することもでき、 現在は遊歩道が整備され、 往

(文責 市浦村教育委員会 学芸員 榊原 滋高

は現日吉神社の社殿東側にあり

った建物跡や石組み溝が検出さ まれた山魔の平地にあります。 どが見つかりました。 伴った建物跡や門跡、 成しています。そこには礎石を 削平して、二箇所の平坦面を造 ます。山の中腹にあたる斜面を 基壇上の高まりには礎石を伴 二組目は山王坊川と丘陵に挟

なりました。 世の神社建築の一端が明らかと れています。こうした礎石跡か ら、拝殿・渡廊・本殿とする中

る日吉神社の社殿跡として貴重 の社殿列から、中世津軽におけ 査によって明らかとなった二組 の宗教遺物出土のほか、発掘調 「山王坊」という地名や中世



寺」に比定する意見もあります

が、定かではありません。

通 その9

勝浦市に開業しました。 本では二番目の本格的なタラソ いらっしゃると思いますが、日 テラピーセンターとして千葉旦

海遊館

テルムマラン 首都圏のタラソリゾート

バシフィーク

御存じの方や体験された方も

海遊館も満1歳になりました。これまで多くの方々のご支援や御声援に助けられて、これまでやって れました。今後とも、よろしくお願い致します。海遊館に日本で3番目のタラソテラビー施設として 業しました。今回は、他のタラソテラビー施設について少しお話ししたいと思います。

ています。 それぞれの目的を持って来館し タラソテラビーを満喫しながら の方までと幅広い利用者の方が 手まで、また妊婦の方や高齢者 い女性から、有名なスポーツ選 大人のリゾート施設として、若 首都圏を中心とした非日常の



受け継い フィーク ン・パシ ルムマラ はこのテ テラピー だタラソ の技術を

リゾート施設です。 らの利用者が中心の非日常型の

えます。 施設と言

テルムマラン・サンマロ フランス最大級の タラソ施設



された日 のタラソ 本最大級 ルに併設

テラピー 屋方面か 西や名古 ます。関 でもあり センター

ための良

きなので用がなくてもとりあえ 行ってミッキーに会うことです。 次なる夢はディズニーランドに いろんな所にいってきました。 大会そして、仙台へお買い物と んじワールドや秋田の大曲花火

コンビニエンスストアが大好

づくりの

んの健康 たみなさ に密着し

を初め、多くのフランスの著名 ソテラビーです。シラク大統領 本場フランスの最大級のタラ

頑張って て、また ターとし きサポー いきたい 設として ラピー施 タラソテ 本格的な

海遊館はこれからもみなさんと共にあります。

日本初の本格的タラソ施設 タラサ志摩

The state of the second second

ピーの名門です。 館は由緒正しきタラソテラビー かるように日本のテルムマラ たタラソテラビー施設なのです 施設であり、長い歴史に培われ いでいます。言ってみれば海遊 一の確かな技術と経験を受け継 ン・パシフィークはこのセンタ 海遊館は今後共、みなさんの テルムマランの名前からもわ

市に開業しました。豪華なリゾ

・センターとして、三重県鳥羽

日本初の本格的タラソテラビ

タジオジャパン)、岩手県のけ

日常生活

SJ (ユニ バーサルス プンした U 大阪にオー

今年は、

市浦村脇元出身 美 晴

スタッフ紹介⑤ 川内

揮

ング、写真、ドライブ、旅行 お化粧、カラオケ、ショッピ

趣

●家族構成 おとめ座

父・母・妹・本人 A 型 ●1980年8月30日生

21 歳

さっぱりです。 せいかTVを見ることがないの えあれば外出しています。その じっとしているのは嫌いで暇さ もコンビニができたらいいな。 してしまいます。いつか市浦に ず入り、そして結局は買い物を で世の中で何が起きているのか そろそろしっかりしなければ

と思う今日この頃です。

人が毎年訪れているタラソテラ

日から施行されました。 付制度が改正され、本年七月 が残った被害者の方に対し、国 た被害者の遺族の方や、障害 時金を支給する犯罪被害給

●重傷病を負われた被害者の方 ●障害が残った被害者の方が母 給する障害給付金 が受給する遺族給付金 死亡された被害者の遺族の方

新しい制度では、

務教養課犯罪被害者対策室 察本部で行っています。 の三種類となっています。 七一七二三一四二二一(内線 詳しいことは、県警察本部警 受付は、金木警察署又は県警 が受給する重傷病給付金

二六四三) までお問い合わせ下

犯罪により不慮の死を遂げら 犯罪被害給付制度のお知らせ

自衛隊青森地方連絡部では、 本村の自衛官募集相談員 若山恭次さん(十三) 豊造さん(磯松)の2人 とを た。自衛官募集 相談等についてお気軽に

電話番号

募集相談員を

藤田 禮造 (62-2251) 恭次(62-2357



第122回商工会珠算検定試験が9月14日市浦小、 受験者数が19名で合格者は次のとお

石岡麻由子・藤田 美晴 (社分珠算学院)

秋田谷美佑 工藤 康敬(辻分珠算学院

6級 敬晃 (辻分珠算学院)

木村亜裕美 竹谷真希子(辻分珠算学院)

消

防

火事と救急・救助 ネ ッ

は

九番 ワ ı

る季節となりました。

緒に過ごすストーブを使用す

聞紙、スプレーなどそばに燃え

とんと周囲のカーテンやふすま もなっています。

はストープの火を必ず消しまし

に近すぎないか。また衣舞や新

消火器の寿命は8年です

らされる等、設置条件が悪い場 とされております。 年を目安に詰め替えが望ましい ている粉末薬剤は、おおむね五 ね八年。消火器の中に貯蔵され 日常使用していないので忘れが 転できないものもあります。 検査し、検査に合格しないと運 自動車のように法律で定期的に 消火器の設置場所が雨風にさ 消火器の耐用年数は、おおむ 物にはすべて寿命があります 消火器にも寿命がありますが

ちです。

《消火器チェックポイント》 おそれがあるので速やかに新し 数以内でも破裂等の事故発生の 5. その消化器の使用方法がわ い消火器と取り替えてください ★いま一度チェックしてみて下 等の異常はありませんか 所にありますか かりますカ 化器をおいていますか ていませんか 消化器はすぐ取り出せる場 有効期間・耐用年数を過ぎ 消化器にサビ、腐食、破損 火災(可燃物)に適した消

10級

所では容器の腐食、薬剤の固化

可劣化が早くなるので、

をして下さい。火がつきにくか トープですが火災原因の上位に ったり、変な臭いがする等少し でも異常があったら使わずにお 使用する前には唇囲の整理整 手軽に移動ができて便利なス だいぶ肌寒くなり、ひと冬を 使い始める前に必ず点検整備 お宅の暖房は大丈夫? をつけましょう。 っかり行ってから点火する習慣 やすい物がないか安全確認をし は大変危険です。給油する前に やめましょう。 暖房以外の目的で使用するのは たりしてとても危険ですので、 ようになりストーブの上に落ち する際、洗濯物が風に吹かれた 上に干すと温まった空気が上昇 また火をつけたままでの給油 点火後も洗濯物をストープの

店に相談してみて下さい。



+:#++	人口と世帯数	
田油州の	人口と世帝致	亚成13111項左

大:	字名	前月人口	人口	世帯数.
相	内	1,196	1,195	415
桂	Ш	62	62	22
太	H	255	255	86
脇	元	509	513	195
磯	松	309	309	109
1	Ξ	779	779	258
計		3.110	3.111	1.085

(仮称) つがる克雪ドームの 愛称を募集します

現在、平成14年度の供用開始に向け、五所川原市に建 設中の(仮称)つがる克雪ドームは、スポーツ、レクリ エーションや各種催事等に活用できる屋根開閉式の全天 候型他目的コミュニティドームです。この施設の愛称を 津軽半島地域住民の皆様から募集します。

◆応募方法

官製はがきに愛称と簡単な説明のほか、住所、氏名、 年齢、性別、職業、電話番号をお書きのうえご応募く ださい。ハガキ1枚につき愛称1点とし、一人何点で も応募できます。奮ってご応募ください。

- ◆応募期間 平成13年12月10日(当日消印有効)
- ◆選考方法

選考委員会で審査のうえ決定します。採用者には賞 状と副賞を贈呈します。

▶応募先・お問い合わせ

〒037-8686 五所川原市字岩木町12番地

五所川原市 企画課 ☎0173-35-2111

預金の保護の範囲が変わります

- ◎万一金融機関が破綻した場合でも、預金者一人当たり、 定期預金等の元本1千万円までとその利息は、来年4 月以降も保護されます。
- ◎合算して元本1千万円までとその利息は、あくまでも 最低の保障ですので、受け取れるのは1千万円だけで はありません。
- ◎また、当座預金、普通預金では、平成15年3月まで全 額保護されています。
- ◎詳細は、金融機関の窓口等にお問い合わせください。

ー県内の交通事故概況 青森県交通対策協議会

	9月中	年累計		飲酒運転による死者	(17
発生	791件 (751)	5,278件 (4,977)	死者	高 齢 者 の 死 者 ~65歳以上の人~	16 (23
死者	11人	54人	0	自動車乗車中の死者	(37
-	(2)	(66)	状態	非着用死者	(21
傷者	(953)	(6, 239)		ト 着用していれば助 かったと思われる人	(12

河川へのゴミ不法投棄を なくしましょ

4月1日の家電リサイクル法の施行に伴い、河川への ゴミ不法投棄は増加する傾向にあります。

ゴミの不法投棄は、美観を捐ねるだけでなく近隣の環 境に悪影響を与え、住民のみなさんの生活を脅かします。 不法投棄は犯罪であり、廃棄物処理法、河川法等の法律 により厳しく処罰されます。

県では不法投棄をなくするため河川区域の巡回等を行 っていますが、不法投棄をなくすには住民の皆さんの 「捨てない」、「捨てさせない」姿勢が大切です。健全な 生活環境を守るため、住民と行政が力を合わせて、不法 投棄を推滅しましょう。

マイホーム資金は年金住宅融資で

- ◆申込みできる方
- 厚生年金保険に3年以上加入している方。 ◆お使いみち
- 住宅の新築や購入、リフォーム資金。
- ◆受付期間

平成13年11月15日(水)から 平成13年12月21日金まで

- ◆融資利率 年2.71%~
 - (年金パリアフリー住宅の場合)
- ▶お問い合わせ

社団法人 青森県厚生年金勤労者住宅協会 **☎**017-773-2077

住宅金融公庫からのお知らせ

住宅金融公庫の住宅ローンをご返済中で、最近の不況 に伴う失業や収入の減少などで返済にお困りの方に対し ては、次のような返済方法の変更を実施しています。 ①返済期間の延長(最長10年)

②元金据署期間の設定(最長3年)

③元金据置期間中の金利引き下げ お取扱期間は、平成14年3月末までです。

- ▶お問い合わせ
- 住宅金融公庫東北支店
- **☎**022-227-5003

または、現在ご返済中の金融機関の相談コーナーまで。

No.149

いえます。

中でも代表とされる「パーキ

ふるえがあります。寝ていて

うな症状です。 がみで加速すると止まれないよ

にとってはとても厳しい現状を 六疾患と病気をされている本人 の医療給付を受けられるのが四

指定年月

S47. 4 S48. 4 S47. 4 S47. 4 S47. 4 S47. 4 S49. 10 S49. 10 S50. 10 S60. 10 S60.

下 板成 加

> 学 太

> 城 里

もや山」はもっと高く感じた。

れています。 があります。この数は少ない数 ている事例が多くあると考えら で、まだまだ診断されず潜在し 五管内において五六〇件の申請 困難といわれる〝難病〟は西北 いわゆる難病とは、治療研究 現在、原因が分からず治療が

> そのふるえは緊張した時に増強 手足や頭、時に全身に現れます。 も座っていてもふるえがあり、 ンソン病」は、症状として

するのが特徴です。

から現れることがあるそうです。 作が緩慢になり…といった症状 たり、ふるえがなくても日常動 たり、歩行時の腕振りがなかっ その他にも様々な症状を経て 最初は片側だけのふるえだっ 行障害が現れてきます。前か

疾患があり、この内、 されている病気だけでも一一八

特定疾患

目の前にしている病気(疾患)と

制度等へ広げていくことが大切 ずれにしても『正しい判断』 いの一部を紹介しましたが、 例としてパーキンソン病の

とても辛いことと考えます。 れながら生活をしていくのは、 係に変化し進行する姿を受け入 いますが、自分の意志とは無関 病気だからといって、生活を 随分治療も研究されてきては

に電話等でも相談されることを がもう少し知りたい方も、 ます。また、病気(症状)のこと ご相談されることをおすすめし 制限するのではなく、 おすすめしたいと思います。 その前に

▼

結

番望ましく、そこから必要な が V 症

中米櫛三加煤

井谷引上藤 佑。莞ţ星、友。楓ţ真↓ 理。 実み間に音光香か斗と平台 誕 (相内) (脇元) (脇元) (相内) (相内)

美 竜 琢 信 豊 暁 樹磨

哉 男

百五十二メートル。その日の のは確か。「もや山」の高さは、 上から望む景色は登った人でな らく動けなかった。しかし、 くしめまいが全快。疲れでしば という思いよりも膝が、がくが りきった瞬間は「ようやく…」 十五年ぶりくらいに登った。 れた九月十七日、「もや山」 いと、わからない満足感がある 脇元岩木山神社大祭が開催さ 頂 登





佐吉大佐丸三村 田川藤山和 阗 おくやみ

藤 2 金 + 2. (太田) (相内) (±= (相内) (相内) (磯松) (相内) 88歳 75 86 歳 歳 87 74 歳 66歳

広報しうら九月の六ペ お詫びと訂正

特定疾患の種類 (46疾患)

山山櫛永太林亀宇笹梶

真由美 さお 裕美子

(磯 仙 Ŧ (五所川原 7 (宮

松

義 司 ŋ

田野 # 浦 山橋 H

賀

田田引嶋田

美

奈子

詫びして訂正します。 千万円の誤りでした。 万円」とありましたが 記事中、「購入費は八千 ジ水槽ポンプ車を更新